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FICHA TÉCNICA

PÁG. 02

O Município está a disponibilizar ao ensino secundário, desde o início do 
ano letivo, mais uma opção de prato, confecionado com a matéria-prima da 
ementa do dia, porém com características consideradas mais apelativas, 
visando, assim, oferecer mais uma alternativa e melhorar índices de 
adesão ao serviço de refeições por parte dos jovens alunos.
“Acreditamos que com este novo prato rápido conseguiremos apresentar 
uma refeição igualmente nutritiva, mas que será seguramente mais 
apelativa para os mais jovens”, frisou a Vereadora responsável pela 
Divisão de Gestão Escolar, Sara Ferreira.
Esta proposta, com o nome de “prato rápido”, entrou em vigor no passado 
dia 23 de setembro. Trata-se de um prato exclusivo para alunos do 
ensino secundário. Os alunos interessados neste prato, podem adquiri-
lo até às 14h00 do dia útil anterior. O preço será o mesmo dos restantes 
disponibilizados: 1,46€ para alunos sem escalão; 0,73€ para o Escalão B; 
e sem qualquer custo para alunos com escalão A da Ação Social Escolar.

MUNICÍPIO LANÇA 
“PRATO RÁPIDO” 
NO ENSINO SECUNDÁRIO



EDITORIAL
FREDERICO ROSA
Presidente da Câmara Municipal do Barreiro

presidente@cm-barreiro.pt

EDITORIAL

PÁG. 03

Car@s barreirenses,

Estamos de volta com mais uma edição do nosso Jornal “Aqui 
Barreiro”, com as últimas novidades e com desenvolvimentos de 
temas que tanto interessam ao Concelho, às suas (nossas) gentes, 
à Região e ao País.
 
Desde logo, dou conta que as obras de requalificação, na zona da 
“Santinha”, Alto do Seixalinho, já iniciaram. O auto de consignação 
da empreitada já foi assinado. Queríamos muito esta intervenção, 
cremos ser estruturante, requalificando uma área que beneficia 
25 mil pessoas, uma das zonas mais populosas do Município. 
Vamos acrescentar valor ao espaço público e, com isso, melhorar a 
qualidade de vida de, diretamente, cerca de um terço da população 
residente do Concelho e, indiretamente, da restante. Vamos tornar 
aquela zona mais atrativa. É o maior investimento público alguma 
vez ali efetuado, rondando os 11 milhões de euros, provenientes 
de uma candidatura ao Plano de Recuperação e Resiliência (PRR).
 
- Zona Santinha | 4.200.000€
- Reabilitação do Bairro Alves Redol | 3.898.887,08€
- Escola Primária | 600.000€
 -Centro de Saúde do Alto do Seixalinho |  2.790.828,16€

Ainda em termos de obras, saiba que também já arrancaram os 
trabalhos da Loja do Cidadão do Barreiro, no Forum Barreiro, 
que anuncia novidades e solução quanto à cobertura. A Loja, 
neste centro comercial, será uma mais-valia para o Concelho, 
aproximando serviços nucleares da população.
 
Falando em tecnologias. O Barreiro é um Bairro Comercial Digital. 
Se é comerciante no centro da cidade, veja, nesta edição, como 
aderir ao Barreiro Digital, aumente a sua visibilidade online e 
tenha à sua disposição mais ferramentas digitais para angariar 
clientes e aumentar as vendas.
 
Em termos de cultura. O festival “Jazz no Parque”, em finais 
de junho, demonstrou, mais uma vez, que continua a crescer. 
Apresentando uma oferta cada vez mais diversificada e alternativa, 
quer em termos de música e nomes, quer somando atrativos – 
nomeadamente, por exemplo, propostas de alimentação –, este 
evento é, já, uma referência no meio.
 
De resto, saiba, confirme e/ou acompanhe, através destas páginas, 
o que se passa na nossa terra.

Confira as múltiplas atividades culturais e/ou desportivas que 
fazem de nós barreirenses aquele povo tão eclético, como 
alternativo.

É o maior investimento público alguma vez ali efetuado, rondando 
os 11 milhões de euros, provenientes de uma candidatura ao Plano 
de Recuperação e Resiliência (PRR).



PROJETOS EM CURSO

PÁG. 04

O Projeto Europeu FIC-FIGHTERS iniciou, oficialmente, no dia 1 de junho no evento call Circular Economy and 
Bioeconomy Sectors (HORIZON-CL6-2023-CIRCBIO-02), em Sevilha, Espanha. Durante quatro anos, o Município 
do Barreiro integrará um Consórcio de 28 entidades, de nove países europeus, que irão trabalhar em conjunto o 
tema da valorização e transformação de materiais perigosos. 
O Município do Barreiro será um dos sete casos de estudo, juntamente com outros seis países: Croácia, Bélgica, 
Sérvia, Polónia, Macedónia do Norte e Itália, que irão, além de fornecer o material e a sua caracterização, validar 
e testar as metodologias e tecnologias a desenvolver para a recuperação de passivos ambientais, ou seja, 
transformando os resíduos de fosfogesso (PG) e outros subprodutos industriais, em matérias-primas valiosas 
para várias indústrias, incluindo papel, cimento, baterias, fertilizantes e detergentes.
De salientar que 2023 destacou-se como o melhor ano para a participação portuguesa no “Cluster 6 do Horizonte 
Europa”, em várias áreas, entre as quais o ambiente, de acordo com a Agência Nacional de Inovação. Entre as 
entidades referenciadas com maior sucesso no nosso país, encontram-se, uma associação, sete laboratórios 
colaborativos, e apenas três municípios, entre os quais o Município do Barreiro, com o Projeto FIC- FIGHTERS.

A Câmara Municipal do Barreiro foi, uma vez mais, distinguida com o Selo de Qualidade Exemplar 
da Água para Consumo Humano.  A sua entrega à Autarquia barreirense será no próximo dia 2 
de outubro, em Tomar, numa cerimónia no âmbito do 1º Seminário Nacional de Abastecimento 
de Água realizado pela APDA - Associação Portuguesa de Distribuição e Drenagem de Águas. 
Na opinião do Vereador Carlos Guerreiro, esta distinção é o corolário “de um imenso trabalho 
de uma vasta e capacitada equipa, motivada para trabalhar nesta temática”.
De referir que, em Portugal continental, num universo de 227 entidades gestoras deste serviço, 
apenas 83 obtiveram esta distinção.
Consulte mais informação em www.ersar.pt 

BARREIRO ADERE AO PROJETO 
EUROPEU FIC-FIGHTERS
Transformação de passivos ambientais em valiosas 
matérias-primas

ÁGUA DO BARREIRO 
PARA CONSUMO HUMANO 
DISTINGUIDA COM SELO 
DE QUALIDADE EXEMPLAR

INVESTIMENTO TECNOLÓGICO 
EM PROJETO PIONEIRO EM PORTUGAL

A Câmara Municipal do Barreiro, através do 
seu serviço responsável pelo abastecimento 
público de água para consumo humano, 
iniciou no final do passado mês de junho, um 
projeto piloto inovador e pioneiro em Portugal, 
em parceria com a empresa alemã Lutz-
Jesco. Este projeto nasceu da necessidade de 
ir ao encontro das questões da segurança e 
qualidade da água distribuída à população, bem 
como da resiliência do sistema, que são dois 
dos pilares base na estratégia da Autarquia 
para a gestão integrada e sustentável da água.
O projeto consiste na produção de hipoclorito 
de sódio “in situ”, para a etapa de desinfeção 
no tratamento e distribuição de água para 
consumo humano, obrigatória por lei, de forma 
a prevenir as contaminações ao longo da rede, 
nas zonas de abastecimento da Penalva e 
Coina, envolvendo cerca de 5.000 habitantes, 
dos cerca de 80.000 habitantes do Concelho.
Vantagens do projeto
 Para além da vantagem em termos de qualidade 
do produto produzido, comparativamente 
ao tradicionalmente utilizado e adquirido, o 
projeto apresenta outras vantagens, tais como 
uma menor agressividade, menos subprodutos 

Mais segurança e qualidade na rede 
de abastecimento público de água

produzidos, maior estabilidade, redução 
da pegada de carbono e custos muito mais 
reduzidos. No entanto, a sua grande mais-valia 
consiste na capacidade de tornar o sistema 
mais resiliente, dotando-o de uma alternativa 
fiável ao processo tradicionalmente usado. 
Em Portugal apenas existem duas ou três 
empresas que fornecem hipoclorito de 
sódio, podendo o fornecimento de água para 
consumo humano ser comprometido caso 
se registe qualquer incidente que limite as 
cadeias de fornecimento.
De acordo com o Vereador Carlos Guerreiro, 
responsável pela área das Águas e 
Saneamento, “os resultados operacionais 
têm sido bastante positivos e será nossa 
intenção, a curto prazo, validar este projeto 
piloto e estendê-lo a todo o nosso sistema 
de abastecimento de água para consumo 
humano, na etapa do tratamento”. O autarca 
salienta a importância da “implementação 
desta tecnologia, através deste projeto 
piloto inovador e pioneiro no nosso país, 
no tratamento e distribuição de água para 
consumo humano”.

Para limitar a quantidade de subprodutos na água, a nova Diretiva UE da Água 
para Consumo Humano, Diretiva 2020/2184 de 16 de dezembro, transposta 
para a legislação nacional pelo Decreto-Lei 69/2023 de 21 agosto, estabeleceu 
limites claros relativamente aos mesmos subprodutos, o que faz com que 
esta questão seja fundamental tanto na fase de produção, como nas fases de 
distribuição e tratamento da água para consumo humano em Portugal.
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PROJETOS EM CURSO

A Câmara Municipal  aprovou, no dia 17 de 
julho, a abertura do concurso público para a 
requalificação urbana do Barreiro Velho. 
A execução do projeto, com uma área sujeita a 
intervenção de, aproximadamente, 72.000m², 
representa um investimento total que ascende 
aos 27 milhões de euros.
A execução da obra tem como objetivo recuperar 
este núcleo histórico da cidade, contribuindo para 
a revitalização social, económica e urbanística 
da zona do Barreiro Velho, devolvendo o espaço 
público aos cidadãos, e irá contemplar a criação 
de percursos pedonais e consequente melhoria 
das acessibilidades ao Centro e à Zona Ribeirinha.
O Vice-Presidente da CMB, Rui Braga, afirma que 
este é “um projeto estruturante, que permite 
reabilitar esta zona histórica do Barreiro. Uma 
obra há muito ansiada pela nossa população que 
irá contribuir para melhorar a qualidade de vida 
dos nossos munícipes, mas também de todos os 
que aqui trabalham e diariamente nos visitam, 
integrando a visão que temos para o futuro da 
nossa cidade”.
A requalificação do Barreiro Velho irá permitir 
favorecer o desenvolvimento económico-social e 
cultural deste local, reunindo condições para um 
ambiente urbano mais sustentável e qualificado. 
O arranque da obra, que irá ser realizada de 
forma repartida, deverá acontecer ainda este 
ano, sendo expectável a sua conclusão em 2025.

AUTARQUIA APROVA ABERTURA DE 
CONCURSO PARA BARREIRO VELHO

A Câmara Municipal prepara-se para dar início à requalificação de meia dezena de logradouros do Concelho. 
Um investimento no total de 1.115.670,00€, que visa a requalificação do espaço público acima de tudo, e com ela “um maior conforto, higiene, salubridade e segurança, 
conferindo ao Barreiro uma imagem mais atrativa e qualificada”, na opinião do Vice-Presidente Rui Braga.
Logradouros que serão alvo de intervenção: Área envolvente à Igreja do Lavradio, Logradouro na Rua Grão Vasco, Lavradio, Logradouro na Rua do Douro, Vila Chã, Logradouro 
na Rua das Beiras, Vila Chã, Logradouro na Rua Júlia Franco, Alto do Seixalinho.

1 MILHÃO DE INVESTIMENTO PARA 
REQUALIFICAR LOGRADOUROS

Intervenção representa investimento de 27 milhões de euros
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PROJETOS EM CURSO

Está a decorrer o Programa dos Bairros Comerciais Digitais, inserido no Plano 
de Recuperação e Resiliência, no centro da cidade do Barreiro, num total de 
442 estabelecimentos comerciais.
Pretende-se promover a digitalização da economia local; melhorar a 
competitividade do comércio e serviços locais e fomentar a inclusão digital e 
sustentabilidade.

No final, pretende-se que todos os comerciantes tenham um aumento da 
visibilidade online e mais ferramentas digitais para aumentar as vendas. Para 
os consumidores é expectável uma melhor experiência de compra e maior 
acesso a serviços digitais. Para a comunidade em geral o objetivo passa pela 
inclusão digital e por uma maior sustentabilidade e redução de emissões de 
CO2.

Se é comerciante no centro do Barreiro 
ADIRA ao Barreiro Digital. 
Faça parte deste novo capítulo do 
comércio local!

A Trustful Clinical Budgeting, uma das startups incubadas na 
StartUp Barreiro, foi selecionada para apresentar a sua inovadora 
solução no Web Summit 2024, em novembro.
A Trustful Clinical Budgeting está a desenvolver uma plataforma 
SaaS revolucionária para a gestão financeira de ensaios clínicos, 
oferecendo uma visão abrangente e soluções como: Cálculo 
Automático do Orçamento Estimado; Gestão Financeira de 
Ensaios Clínicos para Sponsors e Gestão Financeira de Ensaios 
Clínicos para CROs. 
Esta seleção é um testemunho do esforço e da inovação da equipa 
da Trustful Clinical Budgeting e reflete o impacto positivo que as 
startups incubadas na StartUp Barreiro estão a ter no setor.
Para o Vice-Presidente da CMB, Rui Braga, “a presença da 
Trustful Clinical Budgeting no Web Summit não só representa 
uma oportunidade valiosa para a equipa, mas também para a 
StartUp Barreiro e para o nosso ecossistema de inovação como 
um todo. Expresso o meu agradecimento a todos os envolvidos 
no suporte a esta Startup e à nossa missão de fomentar a 
inovação”, elogiou.

BARREIRO NA WEB SUMMIT 2024
Projeto incubado na Startup Barreiro em destaque

Contactos: 
StartUp Barreiro
Parque Empresarial da Baía do Tejo, Rua 2, Edifício 
nº 23
2830-138 Barreiro
Telefone: 212 068 058
E-mail: gde@cm-barreiro.pt

BAIRROS COMERCIAIS 
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AQUI CULTURA

FESTIVAL “JAZZ NO PARQUE” 
Continua a crescer

“Já é um sucesso e esperamos que continue a ser 
um sucesso. O programa, este ano, é muito bom, à 
semelhança dos anos anteriores. Continuamos a contar 
com a presença das nossas escolas de jazz” – Escola 
de Jazz do Barreiro e Academia de Jazz “Os Franceses” 
–, sublinhou, sobre o evento, a Vereadora da Cultura. De 
acordo com Sara Ferreira, o festival foi “uma grande 
homenagem ao jazz e àquilo de bom que se faz a nível 
nacional e internacional”.
Com várias novidades no Programa e na dinâmica do 
evento, segundo a responsável, aumentou-se a zona de 
restauração, apresentando uma “oferta muito, muito 
diversificada” para que a população pudesse desfrutar 
do momento, quer ao nível da música, como do espaço, 
proporcionando “fins de tarde e noite muito agradáveis 
para quem nos visita”.

O Parque da Cidade do Barreiro voltou a acolher o festival 
“Jazz no Parque”. A 4ª edição deste evento, organizado 
pela CMB, com a curadoria do músico, compositor e 
professor barreirense Jorge Moniz, decorreu de 28 a 
30 de junho, trazendo ao Concelho grandes nomes do 
panorama nacional e internacional.
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AQUI CULTURA 

EXPOSIÇÃO REVELA MOMENTOS 
VIVIDOS NO BARREIRO 
Entre o 25 de Abril de 74 e o 1º de Maio de 75
No ano em que se comemora o 50º aniversário do 25 de Abril, a 
Autarquia promove a “Exposição itinerante do 25 Abril de 74 ao 
1º de Maio de 75”, um registo fotográfico sobre as manifestações 
populares que tiveram lugar no Barreiro, com enfoque para 
as que sucederam após o 25 de Abril de 74, as sessões de 
esclarecimento realizadas em frente ao Mercado Municipal 1º de 
Maio e a grande manifestação do 1º de Maio de 75. 
De 7 a 25 de outubro, o Grupo Desportivo “O Independente” 
irá acolher este evento ainda em itinerância pelo Movimento 
Associativo. Desde julho, já passou pela sede do Luso Futebol 
Clube, pelo CDIR 31 de Janeiro “Os Celtas”, pela SCR 1º de Agosto 
Paivense e pelo Sporting Clube Lavradiense. 

“SEXTAS NO LARGO” 
ANIMAM LARGO CASAL
As “Sextas no Largo” decorrem, todos os meses, no “Largo Casal” (Praça Gago 
Coutinho e Sacadura Cabral). Estas iniciativas, de periodicidade mensal – 
excetuando em agosto, mês das Festas do Barreiro –, são animadas por DJs, 
tendo como bares de apoio “Penicheiros” e “All In”, localizados no Largo Casal.

"Com esta iniciativa queremos criar uma nova dinâmica de vida noturna que 
traga mais pessoas e dê mais vida a este largo que tantas gerações marcou", 
referiu a Vereadora com a Divisão de Cultura e Juventude, Sara Ferreira.
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AQUI  EDUCAÇÃO

São múltiplas as intervenções ao nível 
da Gestão Escolar, com impacto direto 
e profundo no quotidiano de crianças, 
jovens e respetivos familiares, em 
particular, e na qualidade de vida do 
Concelho, em geral.
“A par dos grandes investimentos 
PRR que estamos a preparar para 
a reabilitação de fundo de várias 
escolas do Concelho, existem outros 
investimentos necessários, de onde 
gostaria de destacar aqueles que irão 
aumentar o número de salas de aula 
do Município”, sublinhou a Vereadora 
responsável pela Divisão de Gestão 
Escolar, Sara Ferreira.

Aumento da oferta escolar | Mais sete salas de 1º ciclo
Devido ao elevado aumento de inscrições no 1º ciclo nos agrupamentos 
do Concelho, a CMB tomou a decisão de ampliar a oferta escolar, com 
a abertura de mais sete de aulas, as quais estão a ser preparadas nos 
seguintes estabelecimentos escolares:
- 1 sala na EB Cidade Sol;
- 1 sala na EB Quinta Nova da Telha;
- 1 sala na EB Prof. José Rita Seixas;
- 4 salas na EB D. Luís Mendonça Furtado.
Esta ação foi validada pelo Ministério da Educação.
Investimento total de cerca de 210.000€.

GESTÃO ESCOLAR 
NO CONCELHO

EB Prof. José Rita Seixas – substituição de janelas, reparações e pinturas, rede elétrica e de dados

EB D. Luís Mendonça Furtado – 4 salas do 1º ciclo, 
em construção modular

Escola nº 5 do Barreiro | Substituição de 
brinquedo infantil O Município está a promover 
a substituição do brinquedo infantil do recreio 
da EB1 nº 5 do Barreiro, o qual já se apresentava 
obsoleto. Investimento no valor de cerca de 
16.551€.

EB Quinta da Lomba | Novo piso desportivo
Decorreu a repavimentação do piso desportivo 
da EB Quinta da Lomba, visando melhorar 
as condições da atividade desportiva. São, 
também, substituídos os equipamentos. 
Investimento de aproximadamente 78.000€.

O Parque da Cidade recebeu, de 27 de maio a 1 de junho, a III Semana 
Académica do Barreiro. Este evento, distribuído pelo espaço exterior, 
Auditório Municipal Augusto Cabrita (AMAC) e Edifício Américo 
Marinho, teve os “50 anos do 25 de Abril” como tema, privilegiando a 
experimentação científica, a brincadeira, o exercício físico e o espírito 
de equipa.

Um dos muitos atrativos desta iniciativa foi “Diogo Piçarra em Pessoa”. 
Neste projeto, o músico reescreve Fernando Pessoa apresentando no 
AMAC a arte do génio português atualizada, “na esperança que incuta, 
ainda mais, o hábito da leitura e, também, da escrita”, realçou o cantor 
compositor.

“Sejam muito felizes e que aproveitem”, referiu o Presidente da CMB, 
Frederico Rosa, na Abertura do evento, na tenda do Parque da Cidade, 
perante uma plateia repleta de crianças e jovens.

“A Feira Pedagógica é de facto um momento de celebração muito 
especial para toda a comunidade educativa”, frisou a Vereadora da 
Educação, Sara Ferreira.

A Semana Académica terminou, no Dia Mundial da Criança, com o 
“Hospital da Bonecada”, uma iniciativa promovida pela Associação 
de Estudantes da Faculdade de Ciências Médicas, da Universidade 
Nova de Lisboa. Trata-se de um “hospital-modelo”, cujo principal 
objetivo é erradicar a “síndrome da bata branca”. As crianças levam 
os seus bonecos ao hospital para que sejam tratados, em várias salas, 
dinamizadas por estudantes de diversos cursos da área da saúde. Ao 
passarem pelo “Hospital da Bonecada”, os alunos desenvolvem, também 
eles, inúmeras competências que os enriquecem, não só como futuros 
profissionais de saúde, mas, igualmente, do ponto de vista pessoal.
A Semana Académica, promovida pela CMB, é dirigida a crianças e 
jovens da comunidade escolar do Concelho e público em geral.

III SEMANA ACADÉMICA 
DO BARREIRO

Regularização de espaços de recreio
A Autarquia realizou, na pausa letiva, a reposição 
e compactação de areia em espaços de recreio, 
por forma a regularizar os pavimentos e corrigir 
situações que possam implicar riscos para a 
segurança.
Estão incluídas as escolas EB1 Fidalguinhos, EB1 
Coina e EB1 nº 8 do Alto do Seixalinho.



PÁG. 10

AQUI DESPORTO

Mais de 1500 pessoas participaram na Forum 
Barreiro Night Run (FBNR) 2024, que se realizou a 
25 de maio último. Na sua 9ª edição, a FBNR tem, 
já, lugar cativo na programação anual do Concelho, 
marcando pontos a nível desportivo, como, 
igualmente, como proposta de lazer. Tratou-se de 
um sucesso de adesão, a caminhar ou a correr, 
com uma percentagem da receita a reverter a 
favor do Instituto dos Ferroviários, ascendendo, 
este ano, a 1250 euros.
“Um final de tarde espetacular, uma noite 
como vocês estão a ver”, descreveu, na altura, o 
Vereador responsável pela Divisão de Desporto 
e Associativismo. “Este ano, pela primeira vez, 
tivemos, também, aqui, as crianças a correrem. 
Foi espetacular. O desafio está lançado para o ano. 
Ultrapassámos todas as expectativas. Passámos, 
pela primeira vez, as 1500 inscrições o que é 
fantástico, que diz muito sobre esta prova que 
já começa a trazer pessoas de fora do Barreiro. 
Foi uma verdadeira enchente pelas nossas ruas 
emblemáticas”, destacou Rui Pedro Pereira.
O responsável recordou, ainda, o facto de à prova 
estarem associadas “questões ambientais”, 
com a recolha de todo o plástico e papel, e o seu 
“cariz social”, sendo entregue um cheque com 
uma percentagem da receita a uma Instituição 
Particular de Solidariedade Social do Concelho. 
Este ano o Instituto dos Ferroviários.

FORUM BARREIRO 
NIGHT RUN 

EMBARCAÇÃO PARA APOIO
Na promoção de batismos de vela 
e realização de campos de férias

A CMB adquiriu uma embarcação, no âmbito 
do Plano de Recuperação e Resiliência (PRR), 
destinada ao projeto “Vela para Todos”, 
dinamizado pelo Clube de Vela do Barreiro (CVB), 
que consiste na promoção de batismos de vela, 
bem como a realização de campos de férias 
durante as interrupções letivas. A embarcação 
foi rececionada a 19 de agosto último, tendo o 
momento sido assinalado, no Clube de Vela do 
Barreiro (CVB), pelo Vereador do Desporto, Rui 
Pedro Pereira, e Nuno Soares, membro da direção 
do CVB. “O ‘Vela para Todos’ vem ao encontro do 
que são os nossos desígnios na área desportiva 
para o nosso Barreiro, por ser um projeto que 
faz a ligação com o rio, que ajuda na integração 
social de jovens, pela possibilidade da prática 
desportiva desta modalidade, que, de outra 
forma, não teriam oportunidade de praticar e, 
com isso, promover a integração, acreditando 
que este também é um caminho para a 
melhoria do sucesso escolar e para a criação 
de novos laços de amizade com outros jovens. 
Trabalhamos todos os dias para continuarmos a 
ter um papel relevante e com impacto positivo 
na vida dos jovens e das famílias do Concelho do 
Barreiro”, afirmou o Vereador com o pelouro do 
Desporto, Rui Pedro Pereira.
No âmbito da implementação do Plano 
Metropolitano de Apoio às Comunidades 
Desfavorecidas da Área Metropolitana de Lisboa 
(AML), que visa, através de respostas sociais do 
PRR, a implementação de ações com o objetivo 
de atuar sobre os fatores de exclusão social 
identificados na AML, definiram-se diferentes 
eixos de intervenção: habitação, saúde, educação 
e inclusão social. Como forma de contrariar os 
fatores de exclusão previamente identificados, 
estabeleceu-se um plano de ação com o 
movimento associativo, que pretende, promover 
a inclusão social, segurança, integração de 
minorias e promoção do sucesso escolar através 
de atividades desportivas, surgindo, assim, o 
projeto “Vela para Todos”.
Este é um projeto com a duração de três anos.

No terceiro fim de semana 
do mês de julho, o Forum 
Barreiro recebeu o “Gotas”, 
pelas mãos do Grupo de 
Dadores de Sangue do Con-
celho do Barreiro, em mais 
um Forum AssociAtivo. 
Esta iniciativa, dinamiza-
da pela mascote da FEPO-
DABES – Federação Portu-

guesa de Dadores Benévolos de Sangue, com o intuito 
de dar a conhecer a importância da dádiva e aumentar 
a população dadora entre os mais novos, vem desmis-
tificar mitos e esclarecer potenciais novos dadores. O 
Município, fruto da parceria de longa data com o Fo-
rum Barreiro, recorde-se, lançou ao movimento asso-
ciativo o desafio deste levar para o interior do centro 
comercial um pouco daquilo que faz nas suas instala-
ções, programando, mensalmente, uma iniciativa. Nas 
palavras do Vereador Rui Pedro Pereira, responsável 
pelo Associativismo, “esta é uma oportunidade única 
para o Movimento Associativo partilhar com a comu-
nidade o que se faz de melhor e como isso influenciar 
o quotidiano dos envolvidos”.

FORUM ASSOCIATIVO EM JULHO 
O “GOTAS” VEIO AO BARREIRO

Com mais de 1500 participantes
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No âmbito do Dia Nacional das Coletividades realizou-se, no passado dia 28 de maio, na Sede do 
Sporting Clube Lavradiense, uma sessão comemorativa na qual foram agraciadas associações 
integradas no movimento associativo do Concelho.
“Foi uma grande homenagem a todas as pessoas que, hoje em dia, fazem parte desta família, 
mas, acima de tudo, uma grande homenagem a todos aqueles que, no passado, fizeram o que 
é hoje o associativismo. Estão todos de parabéns. Tivemos aqui instituições que estiveram 
a comemorar os seus 25 anos, 50… 100 anos do Sporting Lavradiense e do Instituto dos 
Ferroviários”, sublinhou o Vereador responsável pela Divisão de Desporto e Associativismo.
Em 2024 foram homenageadas as seguintes entidades:
- Instituto dos Ferroviários – 09 de maio de 1924 (100 anos);
- Sporting Clube Lavradiense – 22 de dezembro de 1924 (100 anos);
- Grupo de Dadores de Sangue do Concelho do Barreiro – 29 de julho de 1974 (50 anos);
- Comissão de Moradores do Bairro 3 – 16 de novembro de 1974 (50 anos);
- Liga Nacional de Karaté Portugal – 29 de março de 1999 (25 anos);
- Coral dos Trabalhadores da Autarquia do Barreiro – 06 de abril de 1999 (25 anos);
- Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas Alfredo da Silva – 
22 de abril de 1999 (25 anos).
E, retroativamente:
- Associação dos Inquilinos Lisbonenses, CRL – Delegação do Barreiro – 19 de dezembro de 1970 
(50 anos).
“Levámos aqui uma mensagem muito forte do que é viver em sociedade, do que é o 
associativismo. E, acima de tudo, os valores da liberdade. Este ano que comemoramos os 
50 anos de Abril não podemos esquecer o que foi conquistado. E é bonito vermos homens e 
mulheres”, realçou, ainda, Rui Pedro Pereira.
A organização deste evento esteve a cargo da CMB, com o apoio do Sporting Clube Lavradiense.

Realizou-se, no passado dia 21 de junho, na Biblioteca Municipal do Barreiro – Auditório Manuel 
Cabanas, a Cerimónia de entrega de Prémios do Circuito de Atletismo do Barreiro, que assinalou o 
encerramento da época desportiva 2023/2024.

“Nesta época verificámos um grande crescimento da modalidade fruto da reformulação do Plano 
de Desenvolvimento do Atletismo, em que a grande aposta é a formação”, referiu, no evento, Rui 
Pedro Pereira, Vereador responsável pelo pelouro do Desporto e Associativismo.

Foram premiados 78 atletas, entre os escalões de benjamins A e veteranos VI, que, após a 
realização das seis provas que integraram o Circuito, obtiveram pontuações que lhes permitiram 
alcançar um lugar de pódio.

CERIMÓNIA DE ENTREGA DE PRÉMIOS  
CIRCUITO DE ATLETISMO DO BARREIRO

SESSÃO COMEMORATIVA 
Agracia Movimento Associativo do Concelho
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Foi assinado no dia 25 de julho, no Forum Barreiro, o auto de 
consignação da empreitada da Loja do Cidadão que vai reunir 
dezenas de serviços públicos. Uma vantagem para todos os 
residentes na margem sul, que ganham um serviço de qualidade 
e de maior proximidade. A loja, cujas obras arrancaram após esta 
assinatura, fica situada no primeiro piso do Forum Barreiro e deverá 
estar concluída até ao final do ano.
O Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico Rosa, 
recordou que se trata de uma obra “que envolve várias entidades. 
Uma articulação que felizmente tem sido fácil, entre o Município 
e as diversas entidades públicas que têm colaborado, acima de 
tudo, porque entendem a importância desta Loja do Cidadão para 
o Barreiro e para o Forum. Não há nenhum barreirense que não 
queira ver o Forum com esta energia renovada, e que casa com 
todo o investimento que tem sido feito na cidade”, disse.  
O autarca elogiou ainda a nova administração da Sonae Sierra. 
“Acreditamos que vão responder a uma grande expectativa e 
ambição de todos nós, que é fechar o Forum e torná-lo mais 
confortável”. 
Uma grande notícia para o Barreiro e uma ambição muito antiga 
que se concretiza, segundo o Vice-Presidente da CMB, Rui Braga. 
“Vamos ter o privilégio de ter a combinação de uma loja de segunda 
geração com a de terceira, com o state of the art de tecnologia que a 
Agência de Modernização Administrativa tem implementado pelo 
país e que o Barreiro também vai receber. Vamos ter um serviço 
de excelência, e é importante estarmos no Forum, cujo novo dono 
tem fôlego, vontade e está ciente da estratégia da cidade, pelo que 
irá promover,  também, grandes transformações para este espaço 
comercial”, concluiu.

Forum anuncia novidades 
e solução para cobertura

JÁ ARRANCARAM AS OBRAS 
DA LOJA DO CIDADÃO 
DO BARREIRO
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Foi assinado, no passado dia 10 de setembro, o auto de 
consignação da empreitada de requalificação que vai ter 
lugar no Alto do Seixalinho, com maior incidência na zona 
da Santinha, no âmbito de uma candidatura ao Plano de 
Recuperação e Resiliência (PRR) aprovado. Com cerca de 
25 mil pessoas, a freguesia do Alto do Seixalinho é uma 
das zonas mais populosas do Barreiro, por onde circulam 
milhares de pessoas nas suas deslocações diárias e onde 
se concentra um importante e considerável volume de 
negócios do comércio local. 
À semelhança de outras intervenções feitas, no Barreiro, 
que acrescentaram valor ao espaço público e qualidade 
de vida aos barreirenses, a Câmara Municipal deu início,  
à obra de requalificação desta zona do Alto do Seixalinho, 
num investimento sem precedentes. 
Segundo explicou Frederico Rosa, Presidente da Câmara 
Municipal, trata-se “do maior investimento público alguma 
vez feito na zona, que perfaz cerca de 10 milhões de 
euros”, onde se soma à requalificação da zona da Santinha, 
a requalificação da Escola Primária, do Bairro Alves Redol 
e a construção do novo centro de Saúde.  
“Esta obra é um marco fundamental onde apostamos 
nas vertentes mais importantes da nossa comunidade: 
educação, saúde, habitação e espaço público. Desde 2018 
que estávamos a trabalhar nesta matéria. Houve muito 
trabalho para se chegar aqui, por isso estamos muito 
satisfeitos com o avançar de mais esta concretização”, 
concluiu.

OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO NA 
ZONA DA SANTINHA VÃO TER INÍCIO
Investimento público nunca antes 
visto no Alto do Seixalinho
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AQUI AMBIENTE

Propositadamente inaugurado a 1 de junho, Dia da Criança, o novo Circuito de Arborismo na Mata da 
Machada fica localizado junto ao primeiro parque de merendas. Trata-se de um circuito permanente, 
de obstáculos junto ao solo, destinado a crianças e jovens entre os cinco e os 14 anos, com uma altura 
mínima de 1,10 m. É de utilização autónoma e integra um total de nove obstáculos suspensos que 
convidam a uma divertida “viagem” entre árvores, num cenário de grande beleza natural, a condizer 
com jovens aventureiros.
Ideal para atividades desportivas de ar livre, este equipamento tem tido grande procura o que deixa 
manifestamente satisfeito o Vereador Rui Pedro Pereira, responsável pelas áreas da sensibilização 
ambiental e desporto no Município do Barreiro. Na sua opinião, a existência deste Circuito enriquece as 
valências que já existiam na Mata da Machada e é mais um bom motivo para que todos possam visitar 
o “pulmão verde do Concelho”.

Reforçando a importância do cumprimento das normas de utilização deste Circuito, Rui Pedro Pereira 
convida a população a usufruir deste espaço “que apela à aventura e proporciona experiências ao ar 
livre muito divertidas”. 

A Educação Ambiental é um dos pilares do trabalho do Centro de Educação Ambiental 
(CEA). Durante o ano letivo, as escolas são uma prioridade para chegar aos mais novos, 
mas, nas pausas letivas, designadamente de verão, aposta-se nos Campos de Férias da 
Mata da Machada para provar que, com criatividade, o compromisso com a natureza é 
verdadeiramente divertido. 
Este ano, e ao longo de quatro quinzenas, um total de 132 jovens, divididos em grupos e 
orientados por 22 monitores, viveram diária e intensamente o programa proposto, superando 
desafios e celebrando em equipa.
E é Rui Pedro Pereira, o Vereador responsável por esta área no Município, quem afirma que 
“estas semanas que aqui são vividas assumem-se como oportunidades de aprendizagens 
direcionadas para a educação e sensibilização ambiental, mas não só, porque aqui também 
se fazem amizades que perduram de uns anos para os outros. Para nós, continua a ser 
motivo de grande satisfação, mas também de grande responsabilidade, a enorme procura 
que os Campos de Férias têm anualmente. Podem contar connosco. Trabalhamos todos 
os dias para continuarmos a ter um papel relevante e com impacto positivo na vida das 
crianças e das famílias do concelho do Barreiro”, afirmou o autarca.

CAMPOS DE FÉRIAS 2024  
ATIVIDADES DIVERTIDAS 
E AMIGAS DO AMBIENTE O Programa «Voluntariado Jovem para a Natureza e Florestas», do IPDJ – 

Instituto Português do Desporto e Juventude e no qual se insere o projeto 
“Machada em Alerta”, dinamizado pela CMB, reflete uma forte aposta do 
Município na prevenção de incêndios florestais.
Este ano, e durante cinco quinzenas (de 1 de julho a 13 de setembro) perto 
de 40 jovens voluntários cumpriram um total de oito horas de vigilância 
diária a partir de um posto de vigia elevado, na Mata da Machada. 

Adicionalmente, explica Rui Pedro Pereira, “os jovens voluntários foram 
desafiados a ajudar no descasque de acácias, uma espécie invasora 
existente na Mata, que pretendemos continuar a controlar”.  Refira-se que 
os voluntários são previamente capacitados para o desempenho destas 
tarefas. É-lhes explicada a importância deste tipo de controlo manual, 
ao mesmo tempo que lhes são transmitidas noções de segurança no 
manuseamento dos descascadores.
A vontade de proteção deste território, expressa por estes jovens, é, de 
acordo com o Vereador, “indicador de que as novas gerações têm vontade 
de intervir na sociedade procurando solucionar problemas ambientais. 
O nosso papel aqui é de promoção e preservação deste espaço porque 
não há maior legado do que dar aos jovens as ‘ferramentas’ de que eles 
precisam para ajudar o Planeta”. 

“MACHADA EM ALERTA”  
Forte aposta do Município

CIRCUITO DE ARBORISMO APELA 
À AVENTURA NA MATA DA MACHADA
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Com um novo ano letivo já iniciado, o Vereador Rui 
Pedro Pereira fez o balanço das ações de sensibilização 
ambiental que em 2023/24 chegaram às escolas 
do Concelho pela mão da equipa do CEA – Centro de 
Educação Ambiental.
Em contexto de sala de aula foram dinamizadas um 
total de 140 ações junto de 3500 alunos. Os conteúdos 
escolhidos pelos professores prenderam-se diretamente 
com a conservação da natureza e com a sustentabilidade 
do Planeta. Na Mata Nacional da Machada 56 turmas, 
num total de 1400 alunos, visitam o Centro de Educação 
Ambiental e daí partiram para a exploração do principal 
espaço florestal do Concelho. Os diferentes temas 
abordados mobilizam para a defesa da nossa “casa” 
comum e as ações contemplam enquadramento teórico 
e experiências na natureza.
“Com a nossa ação diária procuramos ajudar a alcançar 
o equilíbrio das relações que o ser humano estabelece 
com a natureza, porque consideramos que a Educação 
Ambiental é um processo contínuo em que todos somos 
chamados a participar”, explica o Vereador, responsável 
pelo CEA. Com o regresso às aulas, professores e alunos 
podem contar com mais ações, designadamente, sobre 
biodiversidade, emergência climática, importância da 
conservação de ecossistemas e dos oceanos. 
“Proteger o nosso Planeta e habitá-lo de modo mais 
sustentável é uma responsabilidade de todos nós, 
todos os dias do ano”, garante Rui Pedro Pereira. 

SENSIBILIZAÇÃO AMBIENTAL É UM PROCESSO 
CONTÍNUO QUE A TODOS DIZ RESPEITO

Assinalou-se, a 5 de junho, o Dia Mundial do Ambiente e 
comemorou-se, igualmente, o 19º aniversário do Centro 
de Educação Ambiental (CEA) da Mata da Machada e Sapal 
do Rio Coina. Dezanove anos de atividade, centrados em 
ações de sensibilização e educação ambiental junto da 
comunidade escolar, das instituições do Concelho e das 
famílias e população em geral.

“No CEA, trabalhamos diariamente para passar 
conhecimento, para sensibilizar, para promover a Mata 
da Machada, o ‘pulmão verde’ do nosso Concelho”, refere 
o Vereador Rui Pedro Pereira. “Quando trabalhamos com 
as crianças, estamos a ‘regar’ as sementes para um 
futuro mais sustentável do nosso planeta”, mas como o 
tempo urge, “a ação tem de ser agora, daí a importância 
das ações de sensibilização junto da população adulta, 
para incentivar a mudança de comportamentos”, 
acrescenta o responsável pelo CEA.

A principal missão do Centro de Educação Ambiental é 
incentivar a adoção de comportamentos de preservação 
e valorização ambiental, com vista ao desenvolvimento 
sustentável e ao exercício de uma cidadania responsável. 
No passado dia 5 de junho, no Mercado Municipal 1º de 
Maio, teve lugar uma iniciativa de sensibilização para 
questões relacionadas com a problemática dos resíduos, 
na qual foram esclarecidas algumas das principais 
dúvidas dos munícipes.
O CEA, por seu turno, recebeu a turma vencedora do 
concurso “Um Ano Pelo Ambiente – pequenos grandes 
artistas” e brindou-se à longevidade do Centro.
Os alunos do 4º ano da EB nº 8 do Barreiro, respetiva 
professora e a auxiliar de ação educativa, participaram 
num passeio interpretativo pelo “pulmão verde do 
Concelho”, assistiram à ação “E Viveram Felizes para 
Sempre – o Amor no reino animal” e “aventuraram-se” 
no recém-criado Circuito de Arborismo da Machada, 
numa manhã que promete ficar na memória de todas/os.

CEA ASSINALOU 19 ANOS NO DIA MUNDIAL 
DO AMBIENTE
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AQUI FREGUESIAS

UNIÃO DAS FREGUESIAS 

ALTO DO SEIXALINHO
SANTO ANDRÉ
E VERDERENA

JUNTA DE FREGUESIA 

SANTO ANTÓNIO
DA CHARNECA
Freguesia de Santo António da Charneca:
Preparada para um Novo Ano Letivo e um Ambiente Sempre Limpo

A Freguesia de Santo António da Charneca tem trabalhado arduamente para 
garantir que a comunidade esteja preparada para o início do novo ano letivo e para 
manter os espaços públicos sempre limpos e agradáveis.
Escolas Renovadas para um Futuro Brilhante
Com o objetivo de oferecer um ambiente de aprendizagem seguro e estimulante aos 
alunos, a Junta de Freguesia realizou diversas obras de reparação e manutenção 
nas escolas da localidade. Estas intervenções, que incluíram a pintura das salas 
de aula, a reparação de infraestruturas e a substituição de equipamentos, visam 
garantir que as escolas estejam em perfeitas condições para receber os estudantes 
em setembro.

Limpeza Constante: Um Desafio Diário
A vasta extensão territorial da Freguesia de Santo António da Charneca torna a 
tarefa de manter os espaços públicos limpos um desafio constante. No entanto, 
graças ao empenho de uma equipa dedicada e organizada, a Junta de Freguesia 
tem conseguido garantir a limpeza regular de ruas, passeios e jardins. A recolha 
de lixo e a manutenção de espaços verdes são algumas das atividades realizadas 
diariamente para garantir a higiene e o bem-estar da população.

"Mãos que trabalham, coração que valoriza"
A frase "mãos que trabalham, coração que valoriza" resume perfeitamente o espírito 
de dedicação e profissionalismo que caracteriza a equipa da Junta de Freguesia. 
Através de um trabalho árduo e coordenado, os colaboradores têm conseguido 
superar os desafios e alcançar resultados significativos para a freguesia.
A Freguesia de Santo António da Charneca reafirma o seu compromisso em 
proporcionar um ambiente de vida de qualidade a todos os seus habitantes. 
Com a preparação das escolas e a manutenção constante da limpeza, a Junta de 
Freguesia demonstra a sua preocupação com o bem-estar da freguesia e com o 
desenvolvimento da localidade.

De 19 a 23 de junho, a União das Freguesias 
viveu momentos de grande alegria e convívio 
durante a tradicional festa anual. Este evento, 
que já faz parte do calendário cultural da região, 
reuniu moradores e visitantes em cinco dias de 
celebração, destacando o espírito de comunidade 
que caracteriza a nossa freguesia. A festa contou 
com diversas atividades, incluindo música ao 
vivo, bancas de artesanato, gastronomia local e 

entretenimento para todas as idades. O evento foi um sucesso, reforçando os laços 
entre os habitantes e proporcionando momentos de descontração e diversão para 
todos.

No sentido de melhorar as condições de 
segurança dos alunos, a Escola Básica 
do Barreiro passou recentemente por 
um processo de renovação que incluiu 
a reparação e pintura da vedação. A 
nova vedação confere um ambiente 
mais acolhedor e cuidado, contribuindo 
para o bem-estar das crianças e da 
comunidade escolar. Neste aspeto, a 
Escola Básica nº 9 também foi alvo de 
obras de manutenção, com a realização 
de uma nova pintura que revitalizou as 
suas instalações. A intervenção, que 

abrangeu tanto o interior quanto o exterior da escola, visou melhorar as condições 
de estudo e de trabalho para alunos, professores e funcionários. A escola agora 
apresenta-se com uma imagem renovada, refletindo o compromisso da freguesia em 
manter os espaços educativos em excelentes condições.

Outra importante obra de requalificação na freguesia foi a pintura, reparação e 
colocação de guarda nas escadas pedonais que ligam a Avenida do Parque da Cidade 
à Rua D. Luís de Ataíde.
Com as melhorias realizadas, o percurso pedonal tornou-se mais seguro e acessível, 
proporcionando maior tranquilidade aos seus utilizadores.

Os espaços públicos e ajardinados continuam a ser uma das áreas de intervenção 
da UFASSAV visando a melhoria das respetivas freguesias. Estamos a proceder 
à instalação de três canteiros na Rua da Unidade e estamos a instalar um passeio 
“verde” na Rua Franciscanos Arrábidos e Rua D. João de La Concha, na envolvente este 
e oeste do Bosquete do Bocage.
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UNIÃO DAS FREGUESIAS 

PALHAIS E COINA
UNIÃO DAS FREGUESIAS 

BARREIRO 
E LAVRADIO

AQUI FREGUESIAS

A União das Freguesias de Palhais e Coina mantém o seu percurso sempre 
no sentido de proporcionar as “melhores condições de vida” a todos os que cá 
residem, trabalham ou que têm aqui na Freguesia a sua família, embora saiba que 
nem sempre consegue percorrer o caminho a que se propôs, devido a algumas 
dificuldades inerentes à realidade atual das Autarquias Locais. Palhais e Coina 
também têm as suas dores de crescimento, os desafios e as necessidades 
continuam a ser uma preocupação diária deste Executivo, que se orgulha do 
trabalho feito até aqui e mantém a ambição de melhorar cada vez mais a qualidade 
de vida da POPULAÇÃO.
No que respeita às competências da Freguesia, continuamos empenhados na 
melhoria dos espaços públicos, da higiene urbana e dos espaços verdes. Em 
relação às grandes descargas de monos/ramagens junto dos contentores de lixo 
doméstico e ecopontos, em toda a Freguesia, construímos e já colocámos várias 
placas junto dos referidos locais, com informação no sentido de sensibilizar as 
pessoas sobre a necessidade de mudar os comportamentos e as boas práticas 
para melhorar o AMBIENTE. Esperamos que este propósito alcance os nossos 
objetivos ou que melhore...

Com verão de temperaturas anormais e a preocupação com os fogos na zona rural, 
tivemos de fazer o corte de ervas na beira dos caminhos e ruas da Freguesia, 
principalmente nas zonas rurais, com intervalos mais curtos. Esta é uma realidade 
que nem sempre é percetível ao cidadão comum e que ocupa os funcionários 
durante muito tempo, retirando-os de outras tarefas, também elas necessárias.
Em relação a Obras: Já está concluída a 1ª Fase da obra de substituição da 
conduta de água que teve início na Rua Professora Maria Rita Amaro Duarte, em 
Coina, com continuação na Rua Cidade de Setúbal em Covas de Coina (aguardada 
pela POPULAÇÃO há quase 20 anos) – Obra realizada pela Câmara Municipal do 
Barreiro. Neste momento, aguarda-se a consolidação dos terrenos, para fazer a 
sua repavimentação.
Construímos mais um passeio pedonal, desta vez entre o Café “Tonisa” e o PT 
(Quinta dos Marques) – Caminho Municipal 1028 – Penalva/Coina, numa extensão 
de 160 m – obra realizada pela Freguesia.
Ao nível da cultura: Realizamos as Festas Populares de Palhais em Honra de 
Nª Srª da Graça, nos dias 31 de maio, 1 e 2 de junho, e as Festas Populares de 
Coina em Honra de Nª Srª dos Remédios, nos dias 5, 6 e 7 de julho. Foram dias de 
muita animação e alegria. Para além do reencontro com “velhos” amigos, a grande 
manifestação de Fé da população e de todos os que nos visitaram, acompanhavam 
com emoção as Procissões em Honra das Padroeiras de Palhais e de Coina.
Realizámos uma ida ao Teatro Politeama, para a população ver a peça “LAURA” O 
MUSICAL no dia 25 de julho. 

Apoiamos o Movimento Associativo nas diversas iniciativas que levam a efeito nas 
suas Coletividades e também nas pequenas obras que pretendam realizar.
Acompanhámos as iniciativas realizadas no encerramento do ano letivo das 
Escolas Básicas da Freguesia – de Palhais e de Coina, apoiámos a participação 
do Professor Pedro Araújo (momento musical) e oferecemos gelados a todos os 
alunos. 
Novo ano Letivo: Preparámos as Escolas Básicas da Freguesia – de Palhais e 
de Coina (limpeza do espaço envolvente, algerozes entre outras), para receber 
os novos alunos e restante Comunidade Educativa e construímos uma pequena 
sala no átrio direito do 1º andar da Escola de Coina, para apoio às crianças com 
necessidades especiais.

Realizámos a 6ª Feira Quinhentista 
de Coina, nos dias 20, 21 e 22 de 
setembro,em colaboração com a 
CMB e a Associação Aliusvetus.
Para a realização de todo este 
trabalho, contamos sempre com a 
dedicação e empenho de tod@s @s 
noss@s funcionári@s do Setor do 
Meio Ambiente e Administrativas.
BEM HAJA a tod@s vós.
O nosso AGRADECIMENTO também 
à Câmara Municipal do Barreiro, por 
todo o apoio que nos tem prestado.

E assim vamos CAMINHANDO... na construção de uma melhor FREGUESIA!

União das Freguesias de Barreiro e Lavradio | Sempre em prol 
da nossa comunidade!
Setembro… um mês de recomeços, do regresso à rotina e de 
uma nova temporada! Famílias, escolas, alunos e alunas já se 
preparam para escrever uma nova história neste ano letivo que 
agora se inicia.
A União das Freguesias de Barreiro e Lavradio, naquelas que 
são as suas esferas de atuação, prepara sempre o ano letivo 
através, nomeadamente, da promoção de pequenos benefícios, 
desde pinturas de diversas salas de aulas, limpeza dos espaços 
de recreio, pequenas reparações e substituições de material já 

com sinal de desgaste. É a nossa forma de dar as boas-vindas a toda a comunidade 
educativa, proporcionando as melhores condições físicas que garantam um bom 
contexto de ensino-aprendizagem. 
Importa relembrar que em junho e julho, tivemos dois eventos que marcam sempre 
a nossa Freguesia: a Feira da Ginja e as Festas do Lavradio em Honra de Santa 

Margarida. São dois momentos que, 
embora com formatos e programação 
distintos, se assumem já como espaços 
de encontro de velhos (e novos) amigos 
e em que enaltecemos o envolvimento 
da população, dos comerciantes e até 
do movimento associativo que tão bem 
acolhem ambas as iniciativas. Ambas as 
iniciativas tiveram um enorme sucesso e 
uma excelente adesão! Obrigada!

Continuamos a promover a nossa Agenda Sénior, com iniciativas diversificadas e 
que têm tido cada vez mais participantes. Podemos destacar sessões como 1) a 

ida ao Teatro Politeama assistir à peça “Laura”; 2) “Do lixo ao 
luxo”, na qual se transformaram peças usadas em peças novas, 
através de materiais reciclados; 3) Workshop “Bolo Podre 
do Lavradio”, em que colocaram as “mãos na massa” para 
aprender a confecionar uma iguaria típica da nossa freguesia; 
e 4) “Como mexer no telemóvel”, onde se esclareceram várias 
dúvidas relacionadas com o uso deste equipamento. Estejam 
atentos/as ao nosso site (https://uf-barreirolavradio.pt/) e à 
nossa página de Facebook para estarem a par das próximas 
iniciativas!

O trabalho em grande proximidade com o Movimento 
Associativo continua a merecer, como sempre, a nossa 
máxima consideração e acompanhamento. É, de facto, 
uma matéria que, para esta autarquia, assume especial 
importância pois sozinhos podemos ir mais rápido, 
mas juntos vamos muito mais longe! Destacamos aqui 
duas coletividades do Lavradio cujo apoio desta Junta 
de Freguesia (juntamente com outros parceiros) lhes 
permitiu melhorar as suas instalações e criar melhores 

condições para a 
prática desportiva 
e para a dinamização de eventos culturais: a SFAL, 
que inaugurou espaços renovados, nomeadamente 
o salão nobre, e o FC Beira Mar que apostou na 
recuperação e manutenção do seu polidesportivo. 
Em ambos os casos, era premente a requalificação 
em prol da segurança e integridade física dos seus 
atletas/sócios.

Parabéns a todos aqueles que estiveram envolvidos em ambos os projetos pois 
é sempre de louvar o empenho e a dedicação do movimento associativo, na 

prossecução da melhoria constante em prol dos seus sócios e 
da própria comunidade
Relembramos, por fim, que no mês de setembro celebrámos 
uma importante efeméride: a elevação do Lavradio a Vila! Este 
ano, comemora-se o 39º aniversário e, como habitualmente, 
assinalámos este acontecimento com o Hastear da Bandeira 
e com o passeio de BTT, promovido pela 
Fidalbyke, de cariz solidário, em que cada 
participante entrega um produto alimentar, 
que é entregue posteriormente a famílias 
socialmente mais carenciadas. Este ano, e no 
âmbito das comemorações deste aniversário, 

destaca-se também o evento solidário promovido pelo Rancho 
Folclórico e Regional do Lavradio, “Todos por Todos” (21 de 
setembro) e a 3ª Bênção dos Capacetes (27 de setembro, em 
frente à Igreja do Lavradio).

Terminamos reafirmando o compromisso de valorizar e 
defender sempre a nossa Freguesia, enfrentando de forma construtiva os desafios 
que nos surgem e procurando identificar e definir caminhos que promovam uma 
comunidade mais coesa, mais sustentável e saudável!
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO BARREIRO 

- Como avalia o trabalho da AMB no 
decurso deste seu segundo mandato?
A Assembleia Municipal, enquanto órgão 
mais representativo das diversas forças 
políticas no nosso Concelho, tem sido 
um exemplo pela forma como equilibra 
diferenças de opinião e convergência 
naquilo que é essencial para o 
desenvolvimento do Barreiro.
Isto é, existem divergências salutares 
decorrentes da identidade de cada 
grupo municipal, mas os projetos e a 
estratégia apresentada têm merecido 
uma convergência significativa.

- O Presidente da AMB é o representante 
de todos os eleitos. Que opções tem 
adotado para assegurar a pluralidade 
do órgão? 
Nos últimos sete anos, e particularmente 
neste mandato de maioria absoluta, 
temos privilegiado que todas as forças 
políticas tenham equidade de tratamento, 
disponibilizado meios e garantido que 
todo têm voz na oposição. 
Sendo árbitro nestas funções tenho 
gosto em destacar a importância 
da digitalização deste órgão que, 
atualmente, está na palma da mão 
de cada barreirense, à distância de 
um telemóvel, tablet, computador ou 
Smart TV. O aumento da visibilidade 
da assembleia é o garante maior da 
pluralidade democrática. 

- A Assembleia Municipal do Barreiro 
tem percorrido todas as freguesias. O 
que pretende com esta medida?
Através de reuniões descentralizadas 
numa parceria que dá visibilidade ao 
riquíssimo movimento associativo 
da nossa terra, retirámos a AMB da 
Biblioteca e estamos mais próximos dos 
cidadãos.

Apesar da inauguração da Casa da 
Cidadania Cabós Gonçalves, que 
representa mais uma evolução ao nível 
das instalações da AMB e onde todos 
os Partidos vão ter espaço próprio e 
condições técnicas e tecnológicas para 
poderem trabalhar, não inverteremos 
esta opção de proximidade. 

- A Assembleia Municipal do Barreiro 
reúne de forma periódica. Qual o seu 
funcionamento no quotidiano? 
Os eleitos municipais, não sendo 
profissionais, cumprem uma função de 
fiscalização e deliberação. Tal como o 
seu Presidente, estão em exercício de 
funções nos 365 dias do ano, realizando 
representações e visitas. Neste contexto, 
devemos destacar o trabalho invisível 

que se realiza nas comissões temáticas e 
de especialidade com enorme frequência 
e que têm reunido com entidades de 
todas as áreas. Temos razão para sentir 
enorme orgulho na entrega dos nossos 
deputados municipais. A AMB é mesmo o 
órgão mais relevante para percebermos 
que no Barreiro, a Câmara e as Juntas 
fazem muito e com contas certas.

- Que reações tem recebido na rua em 
relação ao trabalho do poder local? 
Os barreirenses são gente exigente, 
mas justa. Gente frontal que diz o 
que pensa. A reação mais curiosa, e 
que quero destacar, tem a ver com os 

barreirenses que regressam definitiva ou 
sazonalmente, e que anotam com brilho 
nos olhos que o Barreiro está muito 
diferente para melhor. Tal como não nos 
apercebemos do crescimento dos nossos 
filhos, porque os vemos todos os dias, o 
mesmo acontece com as nossas cidades. 
É verdade que todos sentimos a obra, o 
movimento, a decisão, mas, a verdade é 
que quem vem de fora sente um impacto 
tremendo. A surpresa deles é mesmo a 
minha certeza e satisfação. 
Mesmo nas outras funções que 
desempenho é muito comum o desabafo 
sorridente: “fui ao Barreiro e está 
fenomenal”. Esta noção deve encher-
nos de orgulho local, não só o orgulho 
intrínseco de sermos e amarmos o 
Barreiro, mas mesmo por sabermos 
que aquilo que estamos a fazer tem 
reconhecimento externo a um território 
cada vez mais capaz de atrair população, 
empresas, investimento e conhecimento, 
muito maior do que no passado.

- A um ano de novo escrutínio e na 
qualidade de Presidente da AMB qual a 
sua opinião sobres grandes obras que já 
tiveram início no Barreiro e sobre as que 
estão na calha para começar? 
Vivemos um momento em que os 
populismos têm adquirido dimensões 
assustadoras e, por tal, a obrigação dos 
políticos em cumprir aquilo a que se 
comprometem é muitíssimo maior. 
As obras no Barreiro deixaram de 
obedecer a calendários eleitorais e 
sucedem-se a um ritmo inspirador. A 
aposta em habitação no Bairro Alves 
Redol, o reperfilamento da Rua Miguel 
Pais, a construção e requalificação 
em curso nas unidades de saúde dos 
Fidalguinhos, Escavadeira, Barreiro 
e Quinta da Lomba, a nova Loja do 
Cidadão, a instalação da Mercadona, com 
requalificação do espaço envolvente, 

são apenas alguns notáveis exemplos. 
Ademais, recentemente, a AMB deu 
luz verde à requalificação da Zona da 
Santinha, ao nó Rodoviário de Santo 
António, à nova Piscina dos Fidalguinhos, 
à requalificação da Zona da Torralta, 
ao maior investimento de sempre no 
Barreiro Velho, entre outros. O Barreiro 
move-se e nós movemo-nos com ele. 

Onde antes existiam emparedamentos, 
hoje existem vitrines, onde havia 
escuridão passou a haver luz e esta 
política, que tem sido seguida ao longo 
dos últimos sete anos, criou uma espiral 
positiva que não vai parar nos próximos 
trinta.

- O Barreiro é cada vez mais procurado 
para visitar e viver. Que avaliação faz 
desta tendência?
Na crise de 2008 do imobiliário, o 
Barreiro perdeu uma parte significativa 
do seu patronato com o afundar da 
construção civil. Tínhamos uma economia 
local excessivamente limitada pelos 
movimentos pendulares para Lisboa e 
dependência da construção civil. Com o 
seu desaparecimento e com o aumento 
do desemprego nos anos da Troika, 
assistiu-se a um fenómeno em que muita 
gente saiu do Barreiro, nomeadamente 
classes médias e altas, que saíram para 
concelhos limítrofes, fazendo com que 
um conjunto do comércio desaparecesse. 

André Pinotes Batista

A um ano de finalizar o mandato 2021-2025 na Assembleia 
Municipal do Barreiro (AMB), André Pinotes Batista, 
mostra-se satisfeito com o trabalho desenvolvido, numa 
AMB com um ritmo_ que a coloca ao nível dos maiores 
municípios do país, face ao número de deliberações 
emanadas do órgão Câmara. Decisões estas que, no seu 
entendimento, têm feito o Barreiro crescer de forma 
exponencial nos últimos sete anos, graças à ação dos 
executivos que elogia, por terem capacidade de decisão 
e coragem para agir. 

(…) Nos últimos sete anos, e 
particularmente neste mandato 
de maioria absoluta, temos 
privilegiado que todas as forças 
políticas tenham equidade de 
tratamento, disponibilizado meios 
e garantido que todo têm voz na 
oposição (…)

(…)  Temos razão para sentir 
enorme orgulho na entrega dos 
nossos deputados municipais. 
A AMB é mesmo o órgão mais 
relevante para percebermos 
que no Barreiro, a Câmara e 
as Juntas fazem muito e com 
contas certas (…)
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Qualquer Barreirense lembrar-se-á da 
pujança da nossa restauração, do nosso 
comércio local associado ao artesanato, à 
moda, à ourivesaria, agências de turismo 
e que simplesmente desapareceu. Agora 
estão a reaparecer e isto não é obra do 
acaso. Se é verdade que temos tido um 
crescimento populacional assinalável, 

temos tido também um crescimento 
da oferta pública e equipamentos no 
Concelho que o acompanha e lhe dá 
qualidade de vida. Sendo certo que todos 
os concelhos da área metropolitana 
têm sofrido uma grande pressão da 
área imobiliária, a grande diferença é 
que no Barreiro temos sabido definir 
instrumentos de gestão territorial e 
linhas condutoras de investimento que 
fazem com que esse crescimento seja 
equilibrado e com qualidade.
O Barreiro está cada vez mais bonito 
com mais oferta cultural, desportiva e 
lúdica, sendo que as condições naturais 
já cá estavam. As oportunidades de 
crescimento têm sido aproveitadas de 
forma harmoniosa.
Se temos cada vez mais pessoas de todos 
os estratos sociais e várias proveniências 
a procurarem o Barreiro, essa procura 
coloca-nos o de fazermos um reforço 
das nossas estruturas de mobilidade 
e infraestruturas de abastecimento de 
águas e saneamento, entre outros. A 
razão é simples e não pode espantar 
ninguém. Andámos durante décadas a 
ambicionar que o Barreiro crescesse e 
agora que tal sucede, temos de saber 
lidar com as dores de crescimento. Se há 
mais gente, mais tipos de comércio, de 
indústria é evidente que vai haver mais 
trânsito, mais sobrecarga das redes, mais 
procura de serviços que antigamente 
não existiam e este tem sido o desafio da 
gestão quotidiana a que temos assistido 
e da planificação de médio e longo prazo. 
Agora que o Barreiro já se tornou 
atraente, que as pessoas já ambicionam 
vir para cá, que infletimos a curva de 
desagregação em que basicamente eram 
os barreirenses que amavam o Barreiro 
e os outros olhavam com desconfiança, 
é importante desenharmos novas 
soluções que, podendo levar tempo, são 
indispensáveis. Estamos a trabalhar 
de forma atempada, mas é importante 
dizer que este trabalho de adaptação 
do Barreiro a uma nova dimensão que 
sempre ambicionou e nunca teve, vai 
levar tempo e vai ter constrangimentos. 
Todos queremos crescer, setor público, 
privado, movimento associativo e clubes, 
todos ganham com este crescimento, 
e estou certo de que quem conseguiu 
operar a mudança também será capaz de 
fazer esse ajuste nos constrangimentos 
e dificuldades. Aliás, não haverá ninguém 
mais bem preparado para fazer a 
adaptação a esta nova dimensão que 

o Barreiro adquiriu do que quem lha 
deu. Este é mesmo o desafio maior da 
próxima década. 

- Que avaliação faz das novas edificações 
no Forum Barreiro, JaBa, Nooba, Casas 
da Mata, entre outros?
Temos no Barreiro uma discussão que 
faz pouco sentido e que tem a ver com 
a nova construção se destinar a atrair 
classes mais ou menos elevadas. O 
Barreiro como sociedade interclassista, 
com a história que tem de antes, durante 
e depois da fábrica, quer atrair todos, foi 
sempre assim. 
Quem olhar para o complexo industrial 
do Alfredo da Silva encontrará traços de 
áreas que foram reservadas para todo o 
tipo de estrato social e esse é o Barreiro 
que devemos crer. É ingrato e injusto 
ler e ouvir diagnósticos que dizem 
que só se procuram classes médias 
altas. Isso não é verdade, nós temos 
muita coisa desenvolvida para todos, 
porque uma cidade vive de tudo isso, e 
é mais harmoniosa e coesa se tiver uma 
resposta ampla.

- Sendo autarca no Barreiro, há quase vinte 
anos, como avalia a evolução da relação 
entre representantes e representados?
Sinto a obrigação de defender os 
políticos no seu todo. Sou Presidente 
da AMB e tenho muito orgulho dessa 
função e muito gosto em dizer que sou 

político. Os nossos presidentes de Uniões 
e Junta de Freguesia, os seus executivos, 
mesmo quem está na oposição, são 
pessoas que dão uma parte importante 
da sua vida para cumprir uma função 
que é altamente desgastante. Na opinião 
pública existe pouco reconhecimento 
ao muito que estas pessoas sacrificam. 
Não falo por mim, falo por todos. Estas 
funções são muito desgastantes do 
ponto de vista familiar, físico e mental e, 
em Portugal, temos de começar a olhar 
de outra maneira para quem nos serve. 
É correto exigir muito dos políticos, mas 
quando eles cumprem e no Barreiro 
cumpre-se, também é devido que os 
possamos reconhecer.
Temos assistido a um conjunto de 
casos que visam diminuir o poder 
político e amordaçar os políticos. Estes 
movimentos têm de ser placados para 

(…)  Vivemos um momento em 
que os populismos têm adquirido 
dimensões assustadoras e, por 
tal, a obrigação dos políticos 
em cumprir aquilo a que se 
comprometem é muitíssimo 
maior (…)

(…)  O Barreiro move-se e nós 
movemo-nos com ele. Onde antes 
existiam emparedamentos, hoje 
existem vitrines, onde havia 
escuridão passou a haver luz 
e esta política, que tem sido 
seguida ao longo dos últimos 
sete anos, criou uma espiral 
positiva que não vai parar nos 
próximos trinta (…)

(…) Não haverá ninguém mais 
bem preparado para fazer a 
adaptação a esta nova dimensão 
que o Barreiro adquiriu do que 
quem lha deu. Este é mesmo 
o desafio maior da próxima 
década (…)

que o corpo político não adquira medo 
de decidir ou uma obsessão em não ser 
polémico. Aquilo que a população pede 
é que sejamos cada vez mais rápidos, 
que tenhamos cada vez mais arrojo, 
que reformemos, que avancemos, que 
rompemos com o estado em que as 
coisas estão. 
Se o sentimento que nós temos é que 
é preciso que as coisas não fiquem na 
mesma, é preciso rasgar velhos hábitos, 
é preciso que as coisas andem e que 
não se arraste os pés, não podemos 
depois adormecer nos cantos de sereia 
dos populistas que tentam arranjar 
problemas em todo o lado. Nós no Barreiro 
temos um conjunto de executivos que têm 
capacidade de decisão e têm coragem 
de decidir e isso deve ser reconhecido 
para não premiarmos os políticos do faz 
de conta, do falar e não fazer. Acho que 
esta mensagem é uma mensagem muito 
importante e que os próprios titulares 
de cargo público têm de ser capazes 
de dizer que não são um grupo de 

(…) Temos assistido a um conjunto de casos que visam diminuir o 
poder político e amordaçar os políticos. Estes movimentos têm de 
ser placados para que o corpo político não adquira medo de decidir 
ou uma obsessão em não ser polémico. Aquilo que a população 
pede é que sejamos cada vez mais rápidos, que tenhamos cada vez 
mais arrojo, que reformemos, que avancemos, que rompemos com 
o estado em que as coisas estão (…)

privilegiados, são um grupo de pessoas 
ordinárias com funções extraordinárias. 
Considero que ao Presidente da Câmara e 
aos Vereadores, no seu todo, bem como às 
equipas das Juntas de Freguesia é justo 
também reconhecer o muito que têm feito. 

- É deputado na Assembleia da República 
e tem um papel mediático e de dirigismo 
nacional, o que é que torna a atividade 
política do Barreiro diferente?
A familiaridade de contacto que há no 
Barreiro em que nos tratamos por tu, 
conhecemos as caras, temos as figuras 
da terra, ela é filha da tolerância, é 
filha de uma forma simples, despida 
de formalismos com que sempre nos 
relacionamos uns com os outros, é uma 
herança da história do Barreiro que nos 
torna únicos e que temos de continuar a 
proteger. Ser do Barreiro é muito mais do 
que um registo de nascimento. O Barreiro 
é uma mãe de braços abertos para quem 
o escolhe para ser feliz e isso não é coisa 
que se encontre em qualquer lado.
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- Decorrido este tempo de mandato 
e da última entrevista publicada na 
edição de agosto/setembro/outubro de 
2023, como está a ser a experiência do 
Grupo Municipal do PS, na Assembleia 
Municipal (AM)?
Como referi na entrevista anterior, as 
últimas Eleições Autárquicas deram 
a maioria absoluta ao PS, na Câmara 
Municipal do Barreiro (CMB) e na 
Assembleia Municipal (AM). Estes 
resultados proporcionaram uma 
responsabilidade acrescida ao Grupo 
Municipal do PS, nomeadamente numa 
atenção redobrada quanto às propostas 
submetidas à discussão e à aprovação 
da AM, cujos temas sejam estratégicos 
para a gestão do Município. A nossa 
intervenção é sempre pautada dentro das 
nossas competências: acompanhamento 
e fiscalização da atividade do Executivo. 
Por outro lado, tendo sempre presente o 
interesse do Barreiro e dos barreirenses, 
acompanhamos todas as decisões de 
outras entidades, nomeadamente do 
Governo da República, que tenham, ou 
venham a ter impacto direto, ou indireto 
no nosso Concelho, como será o caso dos 
projetos: da Terceira Travessia do Tejo, 
do novo aeroporto de Lisboa, do Metro 
Sul do Tejo e do Arco Ribeirinho Sul 
relacionado com o Hospital e centros de 
saúde, etc.
Embora sejamos a força maioritária, faz 
parte da nossa postura política o respeito 
por todos os partidos representados na 
AM e pelas posições que, legitimamente, 
expressam no plenário da AM e 
respetivas comissões e, neste caso, até 
aprovámos uma representatividade das 

forças minoritárias muito superior aos 
votos que tiveram dos barreirenses, 
nas comissões da AM. É por isso que, 
o trabalho tem decorrido com toda a 
normalidade, faz-se o debate sobre as 
questões estratégicas e as políticas 
essenciais  relacionadas com os 
interesses do Município do Barreiro e é 
essa a nossa postura. 

- Qual os objetivos do programa?
O PS é responsável pelo governo 
do Município e assim, com toda a 
legitimidade, é o programa do PS e as 
respetivas opções políticas que são 

executadas. Ao grupo municipal do PS 
compete acompanhar e escrutinar o 
seu cumprimento. Tal como foi referido, 
a visão do PS para o Barreiro, e que 
consta do seu programa desde 2017, é 
muito clara, ou seja, afirmar o Barreiro 
como um Concelho dinâmico e inovador, 
económico, social e ambientalmente 
sustentável, recolocando-o na linha da 
frente dos concelhos mais atributivos 
da riqueza nacional. No nosso programa 

temos uma estratégia ambiciosa para o 
Concelho: crescimento do Barreiro onde 
se invista e se viva com qualidade de 
vida. Um Concelho de oportunidades com 
responsabilidade ambiental. 
Importa salientar que, neste momento, 
temos mais de 2.000 fogos habitacionais 
em construção da responsabilidade de 
investidores privados, o que implicará 
novos desafios quanto à resposta a 
dar nas áreas da saúde, do ensino, da 
mobilidade e da qualidade de vida de 
todos os barreirenses.

- Como estão a ser cumpridos tais 
objetivos? 
Podemos destacar alguns exemplos de 
projetos mais recentes (previstos, em 
curso, ou concluídos) como são exemplo 
a requalificação da zona da Santinha; 
a requalificação do espaço público do 
Barreiro velho com início na Rua Miguel 
Bombarda; a construção de casas para 
oferta de habitação para arrendamento 
acessível, no âmbito da estratégia 
local de habitação; a residência para 
estudantes da Escola Superior de 
Tecnologia; o aumento do parque 
habitacional e reabilitação do Bairro 
Alves Redol; a limpeza dos terrenos 
da Torralta; a requalificação de vazios 
urbanos, como é o caso do Bosquete do 
Bocage; a instalação da Loja do Cidadão; 
a aquisição do Teatro-Cine do Barreiro 

e do edifício do antigo tribunal na 
Avenida Alfredo da Silva que pertencia 
ao Instituto dos Ferroviários; a aposta 
na Mata da Machada; o investimento 
nas redes de águas e saneamento; as 
novas USF do Alto do Seixalinho e dos 
Fidalguinhos e requalificação do Centro 
de Saúde da Eça de Queirós e Quinta 
da Lomba; a requalificação de várias 
escolas do Concelho e a nova piscina dos 
Fidalguinhos. 
Importa salientar que, neste momento, 
temos mais de 2.000 fogos habitacionais 
em construção da responsabilidade de 
investidores privados, o que implicará 
novos desafios quanto à resposta a 
dar nas áreas da saúde, do ensino, 
da mobilidade e da qualidade de vida 
de todos os barreirenses. São novos 
desafios e responsabilidades para o 
Executivo da Autarquia. 

- Quais as linhas de força do PS para o 
Barreiro?     
Um dos grandes objetivos do PS é 
o de transformar o Barreiro numa 
centralidade da Área Metropolitana de 
Lisboa. O PS terá de se envolver e ter um 
papel relevante e uma palavra a dizer 

em tudo o que se refere a projetos e 
processos importantes para o Barreiro, 
tais como a Terceira Travessia do Tejo, 
o novo aeroporto de Lisboa e todo o 
investimento em infraestruturas que 
irão ocorrer especialmente na rede de 
acessibilidades.
Estamos empenhados na rápida 
conclusão do Plano Diretor Municipal 
(PDM) de 3ª geração; no sucesso do 
processo de Descentralização; em 
continuar a investir nos Transportes 
Colectivos do Barreiro (TCB); nos 
equipamentos de saúde, de ensino e da 
cultura. 
Com mais investimento teremos mais 
empresas, mais emprego, mais pessoas 
e, consequentemente, podemos ter 
menos impostos municipais, como se 
verificou com a recente descida da taxa 
de IMI para 0,35%. Quanto aos impostos 

locais, tarifas e taxas, importa dizer que 
estamos atentos à questão da Taxa de 
Ocupação de Subsolo (TOS) e que tudo 
faremos para encontrar uma solução 
minimizadora para os barreirenses, 
visto que a atual penaliza a população 
e é um problema que não é da nossa 
responsabilidade tendo em conta o 
regulamento que neste momento está 
em vigor.
Por outro lado, entendemos que a fixação 
da Tarifa da Água é da competência 
do Poder Local. Começamos a ouvir 
vozes que querem centralizar esse 
poder e dizemos NÃO! O Poder Local 
tem competências próprias e tem de 
continuar a ter, por isso temos os nossos 
objetivos e as nossas linhas de força. 
Por outro lado, somos defensores 
de uma revisão profunda da Lei das 
Finanças Locais, no sentido de dar 
mais sustentabilidade financeira aos 
municípios.   
O Barreiro e os barreirenses podem 
contar com o PS para termos um 
Concelho com mais qualidade de vida, 
com mais desenvolvimento económico 
e ambientalmente sustentável. Não 
podemos deixar de sublinhar que uma 
das nossas grandes apostas é continuar 
a investir no movimento associativo e 
apoiar os nossos bombeiros porque são 
entidades essenciais à sustentabilidade 
do próprio Concelho. 

DEPUTAD0 DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO BARREIRO 
ISIDRO HEITOR 
Líder de Bancada do Grupo Municipal 
do Partido Socialista (PS) 
Transformar o Barreiro numa centralidade da Área Metropolitana de 
Lisboa é um dos grandes objetivos do PS que ambiciona desempenhar 
um papel relevante no que se refere a projetos importantes para o 
Concelho, tais como a Terceira Travessia do Tejo, o novo aeroporto de 
Lisboa e todo o investimento em infraestruturas que irão ocorrer na 
rede de acessibilidades.

(…) somos defensores de uma 
revisãoprofunda da Lei das Finanças 
Locais, no sentido de dar mais 
sustentabilidade financeira aos 
municípios.   

Estamos empenhados na rápida 
conclusão do Plano Diretor Municipal 
(PDM) de 3ª geração; no sucesso do 
processo de Descentralização; em 
continuar a investir nos Transportes 
Colectivos do Barreiro (TCB); nos 
equipamentos de saúde, de ensino e 
da cultura.

(…) entendemos que a fixação da 
Tarifa da Água é da competência do 
Poder Local. Começamos a ouvir 
vozes que querem centralizar esse 
poder e dizemos NÃO! O Poder Local 
tem competências próprias e tem de 
continuar a ter, por isso temos os 
nossos objetivos e as nossas linhas 
de força. 

Importa salientar que, neste 
momento, temos mais de 2.000 
fogos habitacionais em construção 
da responsabilidade de investidores 
privados, o que implicará novos 
desafios quanto à resposta a dar 
nas áreas da saúde, do ensino, da 
mobilidade e da qualidade de vida de 
todos os barreirenses.

No nosso programa temos uma 
estratégia ambiciosa para o Concelho: 
crescimento do Barreiro onde se 
invista e se viva com qualidade de 
vida. Um Concelho de oportunidades 
com responsabilidade ambiental.
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AQUI TURISMO E PATRIMÓNIO

Ao longo do período das Festas do Barreiro, o Moinho de Maré Pequeno 
proporcionou serões agradáveis, no seu espaço lounge. O parceiro do 
Município, Vinus Rarus, preparou um programa diversificado e atrativo. Foi 
uma oportunidade para diversos produtores da região apresentarem os seus 
produtos únicos, tais como vinhos, espumantes, ostras e queijos.  
Após o sucesso de vendas das t-shirts para adultos, com o slogan “Fabricado 
no Barreiro, fabricamos orgulho local”, a oferta de merchandising foi, este ano, 
diversificada com bonés, leques, sacos dourados e prateados e, t-shirts para 
crianças dos dois aos 12 anos.

MOINHO LOUNGE

ATELIÊS NO CONVENTO 
DA MADRE DE DEUS DA 
VERDERENA
Cerca de 560 pessoas já participaram nos ateliês gratuitos do Convento da 
Madre de Deus da Verderena. Desde abril de 2023, participantes de várias 
gerações têm frequentado este espaço municipal, aberto e dinâmico onde se 
cruzam as atividades culturais, a informação e o lazer.
A maior parte destes ateliês evidenciam-se na aprendizagem de novas 
atividades e partilha de saberes, focados na reciclagem de vários tipos de 
materiais, dando assim um contributo na educação para um mundo melhor, 
livre de poluição (...nada se perde, tudo se transforma). 
Salientam-se alguns dos ateliês já efetuados, tais como Pintura; Pintura em 
pastel; Pintura de t-shirts; Princípios elementares de Desenho; Construção de 
Cadernos; Artesanato; Pulseiras de missangas e outras; Macramé; Bolachas 
Trandafir; Bolachas de gengibre com decoração de glacê real; Pizzla Beads; 
Papel machê; Reciclagem de Filtros de café; Reciclagem de papel, imitação de 
cerâmica; Postais 3-D; Mandalas de lã e Massa modular.  
Participe nestes eventos. As inscrições são obrigatórias, 
através do tel. 212 068 654, ou pelo e-mail: convento@cm-barreiro.pt . 

MULETA “ÁLVARO VELHO” 
Viaja entre Barreiro e Lisboa 
Os passeios na embarcação Álvaro Velho (embarcação tradicional – Muleta), tiveram este 
ano uma rota entre Lisboa e Barreiro, sendo que os embarques puderam ocorrer quer em 
Lisboa (Doca da Marinha) quer no Barreiro, no pontão S. Marcos.
1200 passageiros puderam desfrutar, não só de uma viagem a bordo desta embarcação 
típica do Tejo, como também, visitar os respetivos territórios.
Estes passeios, realizados aos sábados, tiveram início a 13 julho, e prolongaram-se até ao 
dia 28 de setembro, no período compreendido entre as 10h00 e as 17h00.

FEIRA QUINHENTISTA DE COINA 
Trouxe El Rey Dom Manuel ao Barreiro
A Feira Quinhentista de Coina 2024 animou o Largo do Mercado de Coina, nos dias 20, 21 e 
22 de setembro. Numa autêntica viagem na história, esta iniciativa da CMB e da União das 
Freguesias de Palhais e Coina, com o apoio à organização da Aliusvetus – Associação Cultural 
História e Património, juntou artífices, artesãos, mercadores e regatões, numa enorme 
demonstração de produtos e costumes característicos da época manuelina.
“Este ano os deuses ajudaram com o tempo, e foi possível estarmos aqui todos juntos. 
O ano passado, por questões climatéricas, não foi possível realizar este evento que cuja 
proposta é no essencial o regresso ao passado, já aí andam as alcoviteiras, aguadeiros, 
frades, vendedor de sal, saltimbancos e cavaleiros”, lembrou, na Abertura, o Vereador 
responsável, entre outros, pelo Associativismo e Educação Ambiental. “El Rey D. Manuel 
também está aí a chegar. Parabéns, Coina e viva o Barreiro”.
“Esta edição da Feira Quinhentista, a VI, levou à população o conhecimento de modos de 
vida de séculos passados, através da recriação de atividades comerciais, trazendo a lume 
tradições como as danças antigas, o teatro e as artes mágicas! Revivemos um ambiente de 
cores, envolvidos em alegria, num salutar convívio ‘quinhentista’”, destacou a Vereadora 
responsável pelas áreas do Património Cultural e Arquivo Histórico. “As crianças não foram 
esquecidas, pois fizemos a distribuição de um jornalinho com informação sobre a história 
local de Coina, na Escola Básica de Coina, e ainda usufruíram de atividades diversificadas 
no recinto da Feira!”, prosseguiu Maria Arlete Cruz. “Estaremos de volta em 2025, com 
mais animação: desde os jogos às espadas, passando pela falcoaria, entre outros, não 
esquecendo os sabores quinhentistas e os aromas nas tavernas”, rematou.
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AQUI PROTEÇÃO CIVIL

CAMPANHA ECOPRAIAS AMARSUL 
NA PRAIA DE ALBURRICA EM 
AGOSTO 
A Campanha EcoPraias Amarsul 2024 em estreita colaboração com o Município do 
Barreiro, aconteceu no mês de agosto. 
As ações de sensibilização, com equipas dedicadas de monitores, decorreram durante 
os fins de semana, na praia de Alburrica. O objetivo visou sensibilizar a população que 
frequenta as praias para a importância da correta separação dos resíduos recicláveis. 
Os monitores abordaram os visitantes, explicando a importância destas práticas e 
premiando aqueles que participaram nas atividades propostas com prémios simbólicos.
Com estas ações, a Amarsul pretende contribuir para a melhoria da qualidade das praias 
e do ambiente em geral, promovendo comportamentos mais sustentáveis e responsáveis 
por parte dos visitantes. Adicionalmente, a Amarsul reforçou os seus serviços de recolha 
seletiva nas praias, de modo a garantir a adequada gestão de resíduos e respetivo 
encaminhamento para reciclagem. Apenas com o contributo de todos, conseguimos 
proteger a natureza e promover um Planeta mais limpo e saudável.

Terminou, no dia 15 de setembro, o dispositivo de vigilância balnear na praia de 
Alburrica. A vigilância balnear na praia de Alburrica teve início no dia 1 de junho 
e garantiu a assistência a banhistas com dois nadadores-salvadores todos os 
dias entre as 09h00 e as 19h00.

MUNICÍPIO ACREDITADO PELO 
INEM PARA A FORMAÇÃO EM 
EMERGÊNCIA MÉDICA
O Município do Barreiro concluiu com sucesso os requisitos exigidos para ministrar 
formação em emergência médica, na valência Suporte Básico de Vida com Desfibrilhação 
Automática Externa (SBVDAE), sendo possível à Autarquia, a partir de agora, ministrar 
formação nesta área. Esta acreditação é uma das medidas integradas no Plano Municipal 
de Desfibrilhação Automática Externa que se encontra a ser implementado em todo o 
Concelho.

Com o aproximar do início do ano letivo, a Proteção Civil do Barreiro preparou 
ações de sensibilização para os mais novos. Este trabalho foi desenvolvido 
junto da comunidade escolar e complementado com exercícios de evacuação e 
simulacros nas várias escolas.
No ano letivo de 2023/2024, foram realizadas 123 ações de sensibilização, que 
envolveram todos os Agrupamentos de Escolas do Concelho, onde participaram 
3027 alunos, 138 professores e oito auxiliares de ação educativa. Os principais 
temas abordados foram os riscos e as medidas de autoproteção, especialmente 
em caso de sismo e tsunami, e a preparação e importância de um kit de 
emergência. Além destas ações, foram realizados 33 exercícios de evacuação 
e seis simulacros em escolas, que permitiram treinar todos os envolvidos para 
saberem como agir em situações de acidente grave ou catástrofe.

VIGILÂNCIA BALNEAR CHEGOU 
AO FIM EM ALBURRICA

SENSIBILIZAÇÃO PARA O RISCO 
NO INÍCIO DO ANO LETIVO
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BREVES

Encontra-se em funcionamento, desde o dia 3 de julho, o Balcão 
Social, um novo espaço aberto aos munícipes, que integra o Serviço 
de Atendimento e Acompanhamento Social; Centro Local de Apoio e 
Integração de Migrantes; e Habitação Social.
“Este novo balcão é mais um passo importante para aproximar os 
barreirenses dos serviços prestados pelo Município”, afirmou a 
Vereadora responsável pela Divisão de Intervenção Social, Igualdade 
e Saúde, Sara Ferreira.
O atendimento realiza-se de segunda a sexta-feira, das 9h30 às 12h00 
e das 14h30 às 17h00. Está localizado na Rua José Elias Garcia, 25A, 
2830-349 Barreiro.

BALCÃO SOCIAL 
Na Rua José Elias Garcia

A Vereadora responsável pela Divisão de Intervenção Social, 
Igualdade e Saúde, Sara Ferreira, e a Presidente da União 
das Freguesias de Barreiro e Lavradio, Gabriela Soares, 
marcaram presença na abertura do Arraial Solidário, que se 
realizou, dias 14 e 15 de junho, no Largo de Nossa Senhora do 
Rosário, junto à Igreja.
Este evento é organizado pela CMB e instituições particulares 
de Solidariedade Social, no âmbito das Comemorações dos 
Santos Populares.

ARRAIAL SOLIDÁRIO 
Na comemoração dos 
Santos Populares
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